

西小 西小学校だより

教育目標「正しくたくましく」・重点目標「チャレンジ」

令和7年度
十日町市立西小学校
No.3
R7/5/19 発行
(文責:校長 山岸繁)

馬場上オリンピックまで、あと5日！ 「燃えよ西小！とべ高く！」を期待！

体育館ギャラリーの窓からグラウンドに向けて掲げられている「燃えよ西小！とべ高く！」のスローガンは、かつて馬場上オリンピック（運動会）当日限定で、バックネットの最上段に掲げられました。現在はプールからグラウンドを見守るように常設となっています。

その西小スピッツとも言える「燃えよ西小！とべ高く！」は健在で、このスローガンのもと、高学年を中心に4月から始まった準備や練習の成果が全校に広がり、既にエンジン全開の様相を見せています。

朝活動や昼休みの時間を利用しての全校応援練習。各学年部での競技、リレーの練習。その間も応援リーダーやパネル担当



全体練習(5/16)

当面の予定

- 5/19(月)心臓検診(1,4年)
- 5/21(水)内科検診(1-3年)、委員会(5・6年)
- 5/23(金)馬場上オリンピック前日準備(1-5年13:40下校、6年14:40下校)
- 5/24(土)馬場上オリンピック
- 5/26(月)振替休業日
- 5/27(火)馬場上オリンピック予備日
- 5/28(水)全校朝会、クラブ(4-6年)
- 5/29(木)全校4限後下校
- 6/4(水)全校朝会、クラブ(4-6年)、内科検診
- 6/5(木)修学旅行保護説明会(6年)
- 6/7(土)PTA3学年行事
- 6/8(日)PTA4学年行事
- 6/11(水)クラブ(4-6年)
- 6/15(日)家読の日
- 6/16(月)耳鼻科検診(1・2・4・6年)
- 6/17(火)クラブ(4-6年)
- 6/18(水)委員会(5・6年)

の子どもたちは、休み時間も準備に励んでいます。

高学年は、運動会に向けてリーダーシップを学ぶ場、段取りを整えることや低学年に分かりやすく伝え、かつ皆を盛り上げる言葉を掛けることなど、数多くのことを学んでいます。また、下学年、特に1年生は今までに経験したことのない大きな集団で活動することに当初はキョトンとした表情でしたが、今では全校での応援練習でも声を張り上げている子がたくさんいます。当日がとても楽しみです。

一方で、こういった集団での活動を不得手とする子、大人数で盛り上がることを苦手とする子もいます。

保護者の皆様からは、ぜひ、「ご家庭でお子さんの声に耳を傾けていただき、様子をよく見ていただきたいと思います。」

得意な子、不得意な子、どちらも疲れが溜まってきています。併せて、大型連休明けから、寒暖差の激しい気候もあって、生活リズムや体調面での不調も散見されます。

いよいよ今週末は、馬場上オリンピックです。充実した当日を迎えるために、ここからは、「しっかりと眠ること」「しっかりと食べること」にご配慮いただきたいと思えます。大人も子どもも一緒に、健康第一は変わりません。よろしくお願いいたします。



～西小「学校日記」～



1年生を迎える会(4/24)

じゃんけん列車に〇×クイズなど、1年生を迎え、なかよくなる時間を楽しみました。



3年生・社会「町探検」(5/1)

町の施設や地形、特徴的なものなど、地理的内容から社会科の学習が始まりました。



避難訓練(5/9)

震度6弱の地震発生の際の想定避難訓練でした。真剣な表情で訓練に参加しました。



2年生・生活「畑のうね作り」(5/12)

2年生は畑での野菜作りに挑戦です。どんな野菜を育てるのか、楽しみです。

安全・安心な学校づくり

避難訓練を終えて…

学校行事で唯一失敗の許されない行事というのが避難訓練だと、私は考えています。

例えば、今週末の馬場上オリピック(運動会)で、失敗してはいけないのでしょうか。

そんなことはありません。逆に失敗から学ぶこと、成長することもあります。勝負のやり直しというわけにはいきませんが、卒業式での言葉や合唱などは、必要ならばやり直しもやぶさかではありません。

しかし、避難の失敗だけは、あつてはいけないのです。みな

さんはどう思いますか。

とはいえ、いかなる活動にも途中でアクシデントの可能性はあります。避難訓練の最中でもアクシデントがあるかもしれません。しかし、このアクシデントを、その場の臨機応変な対応で乗り越え、全員無事に避難完了することが最も大切なのです。マニュアルは大事なのですが、マニュアルにない対応が求められるので、避難訓練には失敗は許されないと考えています。

このような意図を職員も理解し、今年度4月スタート早々に、校内の防火シャッターや防火扉が万一閉まっていた場合の事前指導を行っています。能登半島

地震の教訓として、災害はいつ起こるか分からないのです。

そして、5月9日に今年度1回目の避難訓練を行いました。

想定は震度6弱の地震発生です。自分の命の安全を確保すること、そして、防災頭巾を着用し速やかにグラウンドに避難することなど、子どもたちは事前学習の成果もあつて、真剣な表情でスムーズな避難行動をとることができました。入学後1か月の1年生も、無事避難完了することができました。まずは一安心の瞬間でした。

その後の引き渡し訓練もスムーズに行うことができ、保護者、ご家族の皆様のご協力に感謝申

し上げます。ありがとうございます。

ところで、災害は他にもあります。過日の立川市立小中学校の不審者侵入事件は、つらく心を痛める事件でした。また、県内での給食の異物混入時の不適切対応の報道もありました。今年度に入り、このような子どもたちの安全・安心に関わるニュースが後を絶ちません。

西小が、笑顔で「チャレンジ！」できるためにも、職員一同、子どもたちの安全・安心については、細心の注意を払い、日々の教育活動を推進してまいります。引き続きご理解とご協力をお願いいたします。